
retraso que ha tenido la adop-
ción de la Ley de Transforma-
ción Digital en los diferentes or-
ganismos del Estado. 

Data centers

Tal como la ministra de Cien-
cia, Aisén Etcheverry, adelantó a
“El Mercurio”, el plan de data
centers propone incentivos para
impulsar la industria y el ecosis-

El presidente de la Asocia-
ción de Empresas Chilenas de
Tecnologías (Chiletec), Rai-
mundo Page, cuestionó la polí-
tica digital que ha tenido el Eje-
cutivo, en vista de la importan-
cia que puede tener el sector pa-
ra reactivar el crecimiento. Las
críticas del rubro tecnológico
llegan además el mismo día en
que el Gobierno lanzó el “Plan
Nacional de Data Centers 2024-
2030”, que delinea nueve medi-
das para asegurar la inversión y
desarrollo tecnológico con es-
tándares medioambientales.

“El sector tecnológico está
siendo clave para reactivar el
crecimiento a largo plazo del
país, pero falta más decisión e
impulso por parte del Ejecuti-
vo para fomentar realmente su
desarrollo”, dijo Page ayer en
la cena de aniversario de la en-
tidad gremial. Agregó que “sin
políticas claras que promue-
van la digitalización, la inno-
vación y el desarrollo de capi-
tal humano especializado, se
desaprovecha el potencial que
ofrece la industria local para li-
derar el progreso económico
que se requiere”.

En específico, el dirigente gre-
mial resaltó que les preocupa el

tema que lo rodea, como la ela-
boración de una guía de permi-
sos críticos para la construcción
de data centers y la formación y el
desarrollo de talento técnico y
profesional. 

“Con este plan, el crecimien-
to del sector se diseña en cola-
boración públ ico-privada,
usando energías disponibles en
otras regiones, fomentando la
creación de campus de inteli-

gencia artificial y garantizando
acceso a infraestructura de
cómputo avanzada”, dijo ayer
la ministra Etcheverry.

Sin embargo, Page comentó a
este medio que, si bien la indus-
tria de los data centers es un esla-
bón clave dentro del sector tec-
nológico, “el talento lo es aún
más. Resulta muy interesante y
atractivo que haya más data cen-
ters en el país, pero antes de im-
plementar un plan nacional de-
beríamos preguntarnos cómo
transformar a Chile en un hub de
talento tecnológico global”. 

Por otro lado, Francisco Ba-
soalto, presidente de la Asocia-
ción Chile Data Centers, afirmó
en el lanzamiento de la estrate-
gia del Gobierno que “con este
plan buscamos dar el siguiente
paso y acelerar la transforma-
ción digital de la vida de los chi-
lenos y chilenas que están en
distintas etapas y que va a gene-
rar más oportunidades de tra-
bajo, de desarrollo, de oportu-
nidades profesionales, y sobre
todo mejorar la vida de todos.
Quizás la inversión va a seguir
siendo extranjera, pero depen-
de de que tengamos el talento
aquí en nuestro país y esto bási-
camente se va a ir incentivando
y fomentando a través de ma-
yor inversión”.

El mismo día en que se lanzó el plan de data centers:

Gremio tecnológico critica
política digital del Gobierno
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El presidente de Chiletec afirmó que ven una falta de “decisión e impulso”
por parte del Ejecutivo hacia el sector tecnológico. 

El Ministerio de Ciencia presentó ayer el “Plan Nacional de Data Centers
2024-2030”.
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Ignacio Yarur habló ayer por
primera vez en público desde el
anuncio en que se informó de su
próximo nuevo rol como presi-
dente del directorio de Bci. En la
conferencia anual del banco, el
designado timonel de la entidad
afirmó que "como empresa chi-
lena que somos, nos vamos a
quedar siempre acá. Como em-
presa chilena y que miramos
con gran optimismo este país,

vamos a procurar siempre a
nuestro clientes".

El primogénito de Luis Enri-
que Yarur —quien ha presidido
el banco por 33 años—, indicó
que "si hay una cosa que aprendí
(de mi padre) de manera concre-
ta es la conciencia del rol social
que tiene el banco con sus clien-
tes. Los clientes son la sangre de
esta empresa. Y el deber nuestro
como banco no es solamente
apoyarlo cuando las cosas van
bien, sino también cuando su

panorama se ensombrece o re-
quieren de nuestro apoyo para
crecer. Esa conciencia del rol so-
cial de Bci para con ustedes,
nuestros clientes, es parte muy
importante de la visión que nos
ha acompañado en estos 33 años
y de la visión que nos seguirá
acompañando en los sucesivos". 

En ese sentido, delineó que
uno de los principales desafíos
para los próximos años será “as-
pirar a liderar en todos los nego-
cios en los que participamos”.

Ignacio Yarur habló por primerea vez tras ser designado presidente

Bci: “Como empresa chilena, 
nos vamos a quedar siempre acá”

El director del banco afirma que aspiran a liderar en todos los
segmentos que el conglomerado financiero tiene negocios. 
C. MUÑOZ-KAPPES

Ignacio Yarur participó ayer de la
conferencia anual de Bci. 
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Actores de la salmonicultura
plantearon la urgencia para
contar con mayor certeza jurí-
dica y una estrategia a nivel
país en el desarrollo de la acti-
vidad para garantizar el creci-
miento de la industria en los
próximos años. 

En un seminario organiza-
do por Deloitte, el MBA de la
UC, Security y Cadem, Sady
Delgado, gerente general de
AquaChile, afirmó que la in-
dustria chilena tiene la capaci-
dad para elevar la producción
que se ubica en
torno a 1 millón
d e t o n e l a d a s ,
a u n q u e d e b e n
entregarse los li-
neamientos re-
gulatorios para
avanzar hacia esa
dirección. “Chile
puede crecer y mucho. Parta-
mos por duplicar (la produc-
ción), pero puede crecer y mu-
cho y tiene las condiciones pa-
ra eso”, dijo. “Todas las em-
p r e s a s t i e n e n u n c i e r t o
músculo productivo de acuer-
do con las concesiones que tie-
nen. Pero lo que todos necesi-
tamos es un marco regulato-
rio adecuado para el creci-
miento, y ojalá que la Ley
Acuícola sea el marco para
ello”, señaló.

Asimismo, Delgado planteó
que otro factor de incertidum-
bre en la industria es la Ley
Lafkenche sobre las nuevas so-
licitudes de permisos operati-
vos. “No sacamos nada con ha-
cer una nueva ley de acuicultu-
ra u otras leyes que van a estar
supeditadas a una que está
(Ley Lafkenche) por sobre, y

que está colocando todas estas
barreras al crecimiento y pro-
greso del sur”, dijo.

Concesiones

Gerardo Balbontín, gerente
general de Blumar, indicó que
actualmente la industria se ve
afectada por la falta de certeza
jurídica en la operación de las
concesiones acuícolas otorga-
das, algunas con una extensión
de 20 años con opción de reno-
varse. Sin embargo, enfatizó en
que “resulta que se generan áre-
as de reserva, una zona de pro-
tección sobre el lugar donde es-
taba otorgada esa concesión. Por
lo tanto, (esa concesión) ya no es
renovable y el día que venzan
vamos a tener que salir de ahí”.

Balbontín agregó que la futura
ley acuícola debe contar con una
“visión país”, así como también
establecer un criterio para la en-

trega de nuevos
permisos. Señaló
que si bien en la dé-
cada del 2000 se en-
tregaban permisos
ambientales apro-
bados a 200 proyec-
tos al año, advirtió
que en 2024 no se

han aprobado nuevas iniciativas.
“Hoy día presentar una Declara-
ción Ambiental es tan caro y es
tan incierto que al final inhibe esa
iniciativa”, indicó.

En tanto, César Barros, exti-
monel de SalmonChile y actual
presidente de Nova Austral, ase-
guró que para destrabar el creci-
miento de la segunda industria
exportadora del país, con envíos
por US$ 6.600 millones anuales,
se deben otorgar nuevas conce-
siones. “Para crecer, la salmoni-
cultura necesita concesiones.
Mientras estén estancadas las
concesiones, no van a poder cre-
cer. Así de simple”, dijo.

Ante la expectativa de la
nueva ley del sector, Barros co-
mentó que “tiene que dejar
producir salmones. No puede
tener reglas tales que sea impo-
sible producir”. 

Para elevar producción:

Salmoneros abogan
por certeza jurídica 
y una “visión país”

Acusan que este
año no se han
otorgado nuevos
permisos a la
industria.

N. BIRCHMEIER

Panel encabezado por Gerardo Balbontín (Blumar), Miguel Ángel Calisto
(diputado DC), Sady Delgado (AquaChile) y Jacqueline Plass (Deloitte).
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INDUSTRIA
En 2020, el sector de
salmones logró por

primera vez producir 1
millón de toneladas.
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